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2017年5月17日上午，恒亚建材市场一橱柜店铺内，石伟菊忙着跟客户确
认橱柜样式、尺寸。“店里生意不错，代理了两个橱柜品牌，一个集成吊顶品牌。”
石伟菊笑着说，“政府对失业人员的帮助，让我实现了开店做生意的梦想。”

石伟菊原先在外地打工，3年前回到启东创业。当时手头资金紧缺，听亲
戚朋友说起失业人员可以申请小额担保贷款，于是，抱着试试看的心态向市人
社部门咨询。得到肯定答复后，石伟菊喜出望外，不出1个月就申请到了“失业
人员小额担保贷款”，大大缓解了她的经济压力。

近年来，我市坚持把就业作为民生之本，把创业作为就业之源，深入开展
万人创业活动，落实就业援助惠民政策，打造良好的创业生态系统，破解影响
返乡创业的政策壁垒，优化鼓励返乡创业的体制机制环境，建立多层次多样化
的返乡创业就业格局。2016年，我市入选全国第二批114个“结合新型城镇化
开展支持农民工等人员返乡创业试点地区”。

为推动农民工返乡创业工作，市政府出台了《进一步促进创业带动就业和
建设创业型城市意见的通知》《支持农民工等人员返乡创业的实施意见》等系
列文件，定期对此项工作跟踪调查，了解掌握农民工回乡创业的实际情况，协
调解决创业中的困难和问题，还将返乡农民工纳入创业政策扶持范围，在贷款
发放、税费减免、工商登记、信息咨询、创业培训等方面提供支持。截至2016年
底，全市累计返乡农民工231788人，占外出务工总人数的69.09%。

[ ]七成农民工返乡
“2018年，我准备签个团队，把品牌影响力做大做强，让每一个启东人都

知道。”说这话的是在市区台湾装饰街做品牌瓷砖代理的周素荣。
周素荣是连云港人，2004年来到启东。周素荣告诉记者，她当时在老汽车

站附近的服装厂上了几个月的班，后来认识了现在的先生，然后去上海闯荡了
两年。2006年回启东生下儿子后，就一直留在启东发展。

“2009年开始做马赛克生意，那时候订单额比较小。”周素荣告诉记者，
其实开现在这个店是机缘巧合，“2014年底，恒亚开始招商，本来我们打算把
原来的店搬到那边的，后来我和我老公一商量，想换一个瓷砖品类。于是，我老
公去广东那边找商家谈合作，了解到了现在经营的品牌，就很感兴趣。没想到
厂家得知我们在启东这个三线城市，不太愿意跟我们签约，让我们去找南通那
边的经销商签约，后来几经辗转，厂家被我们的诚意所打动，才同意签约。”

“当时店铺面积570平方米，装修一开始预计花100万元左右，装修到一
半100万元就用完了，后来引入了合伙人，最终花了200多万元。开业前一天
合伙人退股了……”回忆当初创业和坚守的种种艰辛，周素荣有些许感慨。

“现在不仅恒亚那边店开着，又回到台湾装饰街开了旗舰店，总的来说很
顺利。2015年9月正式营业，2016年我们的营业额就达到了500万元。”周素
荣说，“去年，由于总公司那边实施明码标价，对收益产生了一定的影响，但我
相信，2018年肯定会蒸蒸日上的。”

[ ]做强品牌影响力

2017年2月，农业部、国家安监总局公布了
“全国文明渔港”名单（第四批），同时对已获前三
批“全国文明渔港”的单位进行复评确认。吕四中
心渔港顺利通过复评，再度获得“全国文明渔港”
荣誉称号。

吕四中心渔港背依全国著名的吕四渔场，是
周边地区海洋捕捞船舶的主要出海通道和停泊
港口，也是全国著名的水产品批发市场。目前，我
市正重点推进吕四渔港经济区建设，按照“国内
一流，国际知名”的发展定位，充分挖掘吕祖文
化、海洋文化，把渔港建设与海洋风情区建设紧
密融为一体，精心实施渔港码头、水产品交易中
心、避风港、海鲜特色街等精品工程，全力打造具
有浓郁地方特色和渔乡古镇风情的现代化、多功
能、综合性渔港风情区。按照规划建成的吕四渔
港将分为水产品交易区、水产品深加工区、商业
街区等15个功能区，占地面积达7422亩，形成
码头岸线5480米，渔港年卸货量达25万吨，成
为国内一流的特大型现代化渔港。

吕四渔港蝉联
全国文明渔港

1月 1月18日，启东港口岸边防检
查站正式“履职”。

1月，启东滨海工业园更名为
启东高新技术产业开发区。

2 月 9 日，“希望 6 号”圆筒型
浮式生产储卸油平台在启东中远
海工举行开航仪式，标志着中国
船厂首个为国外石油公司完整建
造的 FPSO 总包项目正式交付启
航。

2 月，农业部、国家安监总局
公布“全国文明渔港”名单（第四
批），吕四中心渔港入选。

3月2日，中央电视台《新闻联
播》点赞“希望6号”，誉为“大国重
器”。

3月5日，国家发改委等十部
委联合下发《关于同意河北省阜
城县等116个县（市、区）结合新型
城镇化开展支持农民工等人员返
乡创业试点的通知》，我市名列其
中。

3月14日，捷捷微电股份有限
公司在深圳证券交易所创业板上
市。

4月11日，亚洲最大容量的海
上升压站在启东蓝岛海工正式竣
工发运。

6月4日，广汇能源启东LNG
接收站投入运营，首艘LNG运输
船进港。

7月，王鲍镇庙桥村入选第七
批“全国一村一品示范村”。

10 月，第四届中国县域卫生
发展论坛暨首届全国医联体建设
大会传来喜讯，市人民医院获得

“中国县域医改·样板医院”称号。

11月3日，被称为“造岛神器”
的“天鲲号”下水，该船系亚洲最
大、最先进的绞吸挖泥船，填补了
中国自主设计建造重型自航绞吸
船的空白。
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●新年之际，我最牵挂的还是困难群众，他们吃得怎么样、住得怎么样，能不能过好新年、过好春节。
我也了解，部分群众在就业、子女教育、就医、住房等方面还面临一些困难，不断解决好这些问题是党和政
府义不容辞的责任。全党全社会要继续关心和帮助贫困人口和有困难的群众，让改革发展成果惠及更多
群众，让人民生活更加幸福美满。

●上下同欲者胜。只要我们13亿多人民和衷共济，只要我们党永远同人民站在一起，大家撸起袖子
加油干，我们就一定能够走好我们这一代人的长征路。编辑：孙亚军

组版：陈燕丹
校对：龚心怡
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2017年6月9日上午，汇龙镇东郊村的安置过渡房空地上，站着几名东郊
村工作人员，正商讨着为安置过渡房的老人们安装路灯一事。“厕所门口一定
要装2盏灯，这样老人们上厕所会方便些。”“这边的空地上也要安一盏灯，到
了晚上，老人们可以聚在这里乘乘凉、谈谈家常，蛮惬意的。”……大家你一言
我一语，为安置过渡房的老人们如何过上舒适的生活“出谋划策”。

这里的3排安置过渡房是专门为东郊村的26户老年拆迁户建的，去年10
月份，东郊村启动拆迁，由于安置过渡需要一段时间，拆迁户中的很多老人没
有固定住处，临时借住在亲朋好友家。东郊村村干部了解情况后，特地找了一
块空地，仅用了1个月的时间，为他们建了临时安置过渡房。

老人们的住处有着落了，但是村干部并没有遗忘他们，而是时刻关心着他
们的生活。之前过渡安置房的公共厕所是蹲式的，考虑到都是上了年纪的老
人，便改成了马桶；通往厕所的小路之前只有1米宽，虽然走路没什么问题，但
是对于部分坐轮椅的老人而言很不方便，于是把路面拓宽到了1.5米；安置过
渡房的地块地势低洼，一到下雨天，老人们出门要蹚着水走，村里立马改造排
水设施；得知老人们住在安置过渡房缺少文化娱乐生活，村里及时联系相关部
门，给他们安装了数字电视……

就这样，村里帮老人们解决了一个又一个实际问题，东郊村党支部副书记
俞汉昌告诉记者：“既然把这些老人安置在这里，就一定要为他们服务到位，让
他们感受到党和政府的关怀和温暖。”

“前段时间，村里帮我们解决了住宿问题，我们已很是感激了，现在他们又
从细节上关心我们，帮我们解决生活上的许多实际问题。我们虽然住的是过渡
房，但是过得很舒适。”87岁的郁文冲开心地说。

2017年6月4日，装载着14.69万立方米液化天然气的“阿卡西娅”运输轮顺
利抵达吕四港广汇能源LNG（液化天然气）码头。这是该码头靠泊的第一艘超大型
LNG船舶，也是吕四港列入“国家一类开放口岸”后首次接卸的大型LNG船。

“阿卡西娅”轮船长288.18米，宽44.2米，载重量为85214吨，吃水深度为
11.6米。5月26日，该轮装载14.69万立方米天然气，从新加坡起航，经过8天
航行，6月3日抵达吕四港区外海。

由于天然气在运输时会冷却至约-162℃，低温、可燃性、快速变相性等是
其主要危险特征，因此LNG运输船具有高危险性、高排他性，有着“海上超级
冷冻车”之称，船舶进出港的安全维护要求近乎“苛刻”。同时，由于吕四港航道
周边水域环境较为复杂，“阿卡西娅”轮乘潮进港需要精准把握时机，充分利用
高潮期间，精准把控，否则将可能发生搁浅、坐底等险情，严重威胁LNG船舶
安全。

为保障LNG船进港安全，南通海事局牵头召集相关专家和单位（商贸局、
口岸委、渔政、引航、港口等）以及我市相关部门对现场进行勘踏，对航道的渔
网碍航、航道水深的测量出图、锚地的扫测、LNG船进出港航行的移动安全区
的要求、护航警戒、靠泊期间的拖轮警戒守护、船舶值守、代理驻船、通讯联系、
码头方面的安全组织架构和LNG船在港锚泊期间的值守及应急处置等方面
提出了具体要求和建议。6月4日早上6时许，“阿卡西娅”轮在“海巡0691”、
渔政船以及4艘拖轮的护送下，从外海锚地起航，9时抵达码头前沿，10时许
顺利靠泊吕四港广汇能源LNG码头。该轮将在吕四港区停泊10天左右，其间
将进行系统预冷和投产试运行。

随着“阿卡西娅”轮卸载结束，广汇LNG接收站即将投入运营。

——国家主席习近平二〇一七年新年贺词

[ ][ ] 过渡房里过得舒心首艘LNG船进港


